
様式３ 

  会   議   録 

会議名（審議会等名） 平成３０年度 第２回上鶴間公民館運営協議会 

事務局（担当課） 相模原市立上鶴間公民館 電話０４２－７４９－６６１１（直通） 

開催日時 平成３０年１２月１３日（木） １９時００分～２０時２０分 

開催場所 相模原市立上鶴間公民館 コミュニティ室 

出 

席 

者 

委 員 １８人／２２名中 （別紙のとおり） 

その他  

事務局  ４人（館長代理、主事、活動推進員） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部不可

の場合は、その理由 
 

会議次第 

 

１ あいさつ 

 

２ 議 題 

 （１）事業結果及び今後の予定について              

（２）公民館のつどいについて 

 

３ 報  告 

（１）公民館における使用料の導入状況について          

（２）運営協議会視察研修会の実施結果について                                 

 （３）振興計画見直し検討状況について              

 （４）スポーツ推進委員候補者の推薦について 

 

４ その他 

（１）公民館まつりについて                    

（２）その他 

 

 

 

 

 

 

 



審  議  経  過 

 ＜凡例＞ ○：委員の発言  ●：事務局の発言 

〔 議事進行 １は館長代理、２～は議長 〕   

 

１ あいさつ 

稲毛公民館長から挨拶 

 

２ 議 題 

 （１）事業結果及び今後の予定について               

各専門部部長、各委員会委員長、及び事務局等から平成３０年度事業結果及び今後の予

定についての説明を行い承認された。 

（意見等） 

  ○成人学級は、準備委員がそれぞれ意見を持ち寄り、喧々諤々（けんけんがくがく）何

度も議論し、下見を実施するなどしてまとめ上げている。 

  

（２）公民館のつどいについて                    

   平成３１年２月２日（土）に「あじさい会館」で開催される、この「市公民館のつど

い」の概要について事務局から説明を行い、当日の参加者を募った。本公民館への参加

要請は、つどい実行委員として参加する館長及び山迫委員を含めて９名のため、この運

営協議会委員からは、議長、利用団体懇談会会長、各専門部員（３名）及び委員会委員

（２名）が参加することに決定した。 

 

３ 報  告 

（１）公民館における使用料の導入状況について           

 事務局から、この６月１日から導入された公民館使用料について、導入後の半年間の

状況報告があった。 

・使用料収納状況など（平成３０年１１月３０日まで）一日平均４６１０円 

・免除申請の決定状況（平成３０年１１月３０日まで） 計３６件 

・利用状況の変化（導入後半年間：前年同期との比較） 約２０％減 

公民館利用が減っている、利用を増やすため、柔軟な対応が可能かどうか職員間で検

討をしている。例えば、現在、利用当日の申請は課題があるため、実施していない。し

かしながら既に許可決定されている利用を延長することや、部屋や時間帯を変更するこ

とは、窓口が公民館スタッフのみの場合でも容易に判断が可能であるので、今、対応す

る方向で検討している。 

（意見等） 

○当日新規申請は、どうして受付できないのか。 



●公民館は、窓口対応にあたる職員が公民館スタッフのみの場合もある。したがって、

新規申請団体の利用の可否及び有料・免除の判断など、公民館スタッフでは即断でき

ないため、取り扱いをしていない。全ての団体に対して公平な取り扱いが求められる

ため、ご意見は、今後の課題とさせていただきたい。 

 

（２）運営協議会視察研修会の実施結果について                                       

事務局から、９月４日（火）に実施し、運営協議会委員・専門部員等の２３名が参加

した、本年度の運営協議会視察研修会の実施結果報告を行った。 

・ねらい：市内の地域資源・魅力スポットなどを訪ね、今後の公民館事業に生かし

ていく。 

・視察先 ①神奈川県企業庁 城山発電所（緑区川尻 城山湖附近） 

（県企業庁職員から、企業庁発電事業の概要説明を受け、その後、地下

２３０メートルへエレベーターで降下、津久井湖湖底に近い地下にあ

る揚水式発電施設を視察） 

②相模川ふれあい科学館 アクアリウムさがみはら（取り止め） 

（午後日程で視察する予定であったが、当日は、気象情報で台風２１号

が接近する予報となったため、急きょ午後の視察を取り止めた） 

（意見等） 

○日頃、絶対に見ることのできない施設であり、貴重な経験ができた。 

○研修の翌々日、北海道で大停電が発生し、発電事業の大切さをあらためて感じた。

 

 （３）振興計画見直し検討状況について              

事務局から、本年度第１回運営協議会で設置を承認していただいた見直し小委員会の

状況報告があった。 

（意見等） 

○特になし 

 

 （４）スポーツ推進委員候補者の推薦について             

事務局から、平成３１・３２年度のスポーツ推進委員候補者の推薦について、現在、

自治会に推薦依頼をしているところであると報告があった。 

（意見等） 

○特になし 

 

４ その他 

（１）公民館まつりについて                     

事務局から、３月９日（土）、３月１０日（日）に開催を予定している「公民館まつり」



について、これまでの準備状況及び今後の準備日程などの説明を行った。 

 

（２）その他 

事務局から、次のとおり公民館協力員を募集する旨の報告を行った。 

 ・平成３１年１月１５日号の地域情報紙に専門部や委員会で地域のために活動して

くださる協力員を募集する記事を掲載する。 

事務局から、次のとおり公民館施設に関する報告を行った。 

 ・９月に臨時休館し電気設備修繕工事を実施、さらに先日、受水槽給水ポンプが故

障したため、急きょ２月に臨時休館をして修繕工事をする予定である。２階料理

実習室のガスコンロは現在改修工事中。開設から３２年が経過し、施設の老朽化

が進んでいる。 

・１１月に第２駐車場植え込みにスズメバチの巣があり、業者に駆除を依頼した。

 人的被害はなかった。 

 

以 上 

 



【平成３０年度】 第２回上鶴間公民館運営協議会出席簿 

                                          （敬称略） 

№ 出欠 役職 氏 名 団体等の名称 

1 ○ 会 長  稲毛 昜子 公民館長 

2 ○   小林 知昭 谷口中学校長 

3 ○   中里 雅子 南大野小学校長 

4 ○   渋谷 典彦 谷口自治会長 

5 欠   古木 幸一 中和田自治会長 

6 ○ 副議長  若林 輝雄 南新町自治会長 

7 ○   由井 剛  大野南地区老人クラブ連合会 

8 ○   松村 正明 鶴園中和田こどもセンター館長 

9 ○   小原 義江 上鶴間地区子ども会育成連絡協議会 

10 欠   谷 昌樹 谷口中学校 PTA 会長 

11 欠   柴野 洋平 鹿島台小学校 PTA 会長 

12 ○ 会 計  尾上 正幸 利用団体懇談会会長（ミラクルソルトクラブ）

13 ○ 議 長  後藤 幸生 学識経験者 

14 ○   髙瀬 友子 公募委員 

15 ○   山迫 毅 
上鶴間公民館アドバイザー・ 

大野南地区民生委員児童委員協議会 

16 欠    田内 久士 体育部長 

17 ○    和田 朗子 文化部長 

18 ○    宮地 よし子 青少年部長 

19  ○   和田 宏 館報編集委員会委員長 

20 ○    遠藤 博 ホームページ作成委員会委員長 

21 ○  監 査  松崎 雄一 健康づくり普及員協議会代表 

22 ○   永瀬 洋子 谷口保育園長 

 


